



## Bulletin du Gouvernorat

### Le Kanem honore ses enseignants : Une journée de reconnaissance et d'appel à l'action



*Cette journée mondiale des enseignants rappelle que l'éducation demeure le pilier fondamental sur lequel repose l'avenir de la province et du pays tout entier, nécessitant l'implication et la responsabilisation de tous les acteurs de la société pour le bien-être de tous.*



**Monsieur MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO**  
Président de la République, Chef de l'État

السيد محمد إدريس ديبي إتنو  
رئيس الجمهورية، رأس الدولة



Le Gouverneur de la Province du  
Kanem

Service de Communication et des relations publiques de Gouvernorat du Kanem

La page Facebook officielle du Gouvernorat : La Province du Kanem

Le site internet officiel du Gouvernorat : [kanem-td.org](http://kanem-td.org)



# SOMMAIRE

**1-Le Kanem honore ses enseignants : Une journée de reconnaissance et d'appel à l'action**

**2-Un nouvel élan pour la sécurité alimentaire dans le Kanem : Inauguration d'un magasin ONASA à Makalanta**

**3-Évaluation à mi-parcours du Programme SD3C dans la province du Kanem**

**4-Rentrée scolaire 2024-2025 dans la province du Kanem**



 [presidence.td](http://presidence.td)

« La 5<sup>ème</sup> République, c'est le règne d'une nouvelle conscience pour une révolution des mentalités et des comportements. Je vous convie à travers ce contrat social d'œuvrer ensemble en vue de léguer un Tchad uni, paisible, juste, équitable et prospère aux générations futures ».

**Monsieur MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO**

Président de la République, Chef de l'Etat

## Le Kanem honore ses enseignants : Une journée de reconnaissance et d'appel à l'action

Ce samedi 5 octobre 2024, la ville de Mao, chef-lieu de la province du Kanem, s'est animée d'une ferveur particulière à l'occasion de la Journée Mondiale des Enseignants. L'école centre mixte de Mao a servi d'écrin à cette célébration d'envergure, présidée par le Gouverneur du Kanem, le Contrôleur Général de Police Issaka Hassane Jogoï, en présence d'un aréopage d'autorités administratives, militaires et traditionnelles, ainsi que de représentants d'ONG et d'associations. Placée sous l'égide du thème **"Valoriser les voix des enseignants, pour un nouveau contrat social pour l'éducation"**, cette journée a mis en exergue le rôle cardinal des enseignants dans l'édification de la société tchadienne. Elle a offert une tribune propice à la réflexion sur les enjeux cruciaux de l'éducation dans la province et au-delà. Dans son allocution, empreinte de solennité et de détermination, le Gouverneur Issaka Hassane Jogoï a souligné la portée significative de cette journée. Il a rappelé qu'au-delà de la célébration, cet événement vise à sensibiliser sur la fonction essentielle des enseignants au sein du système éducatif, tout en offrant une opportunité d'évaluation qualitative de leur travail. Le Gouverneur a saisi cette occasion pour lancer un appel ferme et sans équivoque aux enseignants qui tardent à rejoindre leur poste, les exhortant à regagner sans délai leur lieu de service. Ce message, empreint d'urgence, souligne l'importance cruciale de la présence enseignante pour assurer la continuité et la qualité de l'éducation dans la province. S'adressant aux parents, le Contrôleur Général de Police les a vivement encouragés à scolariser massivement leurs enfants et à assurer un suivi assidu de



leur parcours éducatif. *"L'éducation est le socle sur lequel repose le développement de notre province et de notre nation. C'est une responsabilité partagée entre les enseignants, les parents et les autorités"*, a-t-il déclaré avec conviction. Le Gouverneur a également mis l'accent sur l'impérieuse nécessité d'un suivi pédagogique rigoureux, appelant

les responsables scolaires à tous les échelons à assurer une supervision régulière et efficace des activités pédagogiques. *"C'est par un engagement collectif et soutenu que nous pourrions relever les défis qui se dressent devant nous dans le domaine de l'éducation"*, a-t-il ajouté, soulignant ainsi la nécessité d'une approche concertée et dynamique. Conscient des préoccupations légitimes du corps enseignant, le Gouverneur a tenu à rassurer l'assemblée en affirmant que les recommandations issues de cette journée seront transmises aux autorités compétentes. Cette promesse témoigne de l'engagement du gouvernement à œuvrer pour l'amélioration des conditions de travail des enseignants, un facteur clé pour la qualité de l'enseignement. Cette célébration de la Journée Mondiale des Enseignants dans le Kanem s'inscrit ainsi dans une démarche plus large de valorisation du corps enseignant et de renforcement du système éducatif. Elle rappelle que l'éducation demeure le pilier fondamental sur lequel repose l'avenir de la province et du pays tout entier, nécessitant l'implication et la responsabilisation de tous les acteurs de la société pour le bien-être de tous.



## Un nouvel élan pour la sécurité alimentaire dans le Kanem : Inauguration d'un magasin ONASA à Makalanta



Le vendredi 4 octobre 2024 restera gravé dans les annales de la sous-préfecture de Makalanta, située à environ 60 kilomètres du chef-lieu du Kanem. Cette journée a marqué l'inauguration d'un magasin de l'Office National de Sécurité Alimentaire (ONASA), une infrastructure majeure d'une capacité de 500 tonnes, sous l'égide du Gouverneur du Kanem, le Contrôleur Général de Police Issaka Hassan Jogoï. Cette réalisation remarquable, fruit de l'initiative d'Abakar Mahamat Tahir, membre éminent du Bureau Politique National du Mouvement Patriotique du Salut (BPN/MPS), représente une avancée significative dans la lutte contre l'insécurité alimentaire qui sévit dans cette localité. La cérémonie s'est déroulée en présence d'un parterre de personnalités distinguées, parmi lesquelles figuraient les autorités administratives, militaires et traditionnelles. Le Directeur Général de l'ONASA, Ahmat Mahamat Koseï, a également honoré l'événement de sa présence. La population locale, bénéficiaire directe de cette initiative, était largement représentée, témoignant de l'importance capitale de cet événement pour la population locale. Dans son allocution, le Gouverneur Issaka Hassan Jogoï a exprimé sa profonde gratitude envers la population pour son accueil chaleureux et a salué le geste philanthropique de l'initiateur du projet. *"Ce magasin incarne un véritable souffle d'espoir pour la population locale,"* a-t-il déclaré avec conviction, soulignant l'adéquation de cette initiative avec la priorité accordée à la sécurité alimentaire par les plus hautes instances de l'État, en particulier le Président de la République, Mahamat Idriss Deby Itno. Le Premier

Magistrat a saisi cette opportunité pour délivrer un message fort, axé sur les valeurs fondamentales de paix, de coexistence harmonieuse et de sécurité. Il a notamment insisté sur l'impérieuse nécessité d'une collaboration étroite entre la population et les autorités dans la lutte contre le vol de bétail, un fléau qui menace la stabilité économique de la Province. L'événement s'est conclu par le traditionnel coupé de ruban, symbolisant l'ouverture officielle du magasin, suivi d'un geste de solidarité remarquable : la distribution gratuite de céréales aux personnes les plus vulnérables de la communauté locale. Dans la continuité de cette action, le Gouverneur du Kanem a poursuivi sa tournée l'après-midi même, en inaugurant un autre magasin ONASA à Nguiliti, une localité située à une quarantaine de kilomètres au nord de Mao. Ces inaugurations successives s'inscrivent dans une stratégie globale visant à améliorer considérablement la distribution et la disponibilité des produits alimentaires



pour la population de la région. Ces initiatives concrètes témoignent de l'engagement résolu des autorités à répondre aux besoins essentiels de

la population et à renforcer la résilience alimentaire dans la province du Kanem. Elles constituent un pas décisif vers une sécurité alimentaire durable, contribuant ainsi au bien-être et au développement de la Province.





## Évaluation à mi-parcours du Programme SD3C dans la province du Kanem



**L**e lundi 30 septembre 2024, le Secrétaire Général de la province du Kanem, Annour Djibrine Abdoulaye, représentant le Gouverneur, a présidé une rencontre dans la salle de réunion du Gouvernorat. Cette réunion a rassemblé les membres du Comité Provincial d'Action (CPA), le FIDA et la FAO, partenaire de mise en œuvre du programme SD3C dans les zones d'intervention du Kanem-ouest et du Kanem-nord. La mission, conduite par M. Brahim Mamadou Kourtou, avait pour objectif de faire une revue à mi-parcours des réalisations du programme, de constater les dysfonctionnements dans sa mise en œuvre et d'évaluer son impact dans la zone d'intervention. Le programme SD3C compte trois composantes principales : l'augmentation de la productivité et de la production agro-

sylvo-pastorale et halieutique au moyen de pratiques et de techniques agricoles résilientes face aux changements climatiques, l'intégration économique par le renforcement des marchés transfrontaliers et la sécurisation des transactions aux frontières, ainsi que la concertation sur les politiques, la coordination et la gestion dans le cadre du dispositif de coordination du G5 Sahel. Dans son allocution, le Secrétaire Général de la province du Kanem a remercié la mission pour son travail sur le terrain, tout en exhortant la FAO à corriger les erreurs identifiées avant la finalisation du programme. Cette revue à mi-parcours souligne l'importance accordée par les autorités provinciales à l'efficacité et à l'impact des programmes de développement mis en œuvre dans la région, dans le but d'améliorer les conditions de vie des populations locales.

## Rentrée scolaire 2024-2025 dans la province du Kanem

Le 1er octobre 2024, le Secrétaire Général de la province du Kanem, Annour Djibrine Abdoulaye, a officiellement lancé la rentrée des classes pour l'année scolaire 2024-2025 à l'école centre mixte de Mao, au nom du Gouverneur. Cette cérémonie s'est déroulée en présence des autorités administratives, militaires, traditionnelles, des représentants d'ONG et d'associations, ainsi que du Recteur de l'académie nord-ouest, Ahmed Mohammed Mohagir, et du Délégué de l'Éducation Nationale et de la Promotion Civique du Kanem, Taher Mahamat Abakar. Le thème retenu pour cette année scolaire est "Les défis de l'école tchadienne face à la 5e République". Dans son discours, le Secrétaire Général a remercié l'ensemble des participants et a souligné l'importance de relever ces défis, une priorité pour les plus hautes autorités du pays, dont le Président de la République, Mahamat Idriss Deby Itno. Face aux nombreuses difficultés auxquelles est confronté le système éducatif de la province, le Secrétaire Général a rappelé le soutien précieux des partenaires technologiques et financiers au secteur de l'éducation. Il a également exhorté tous les acteurs à apporter des changements significatifs dans le fonctionnement des écoles de la province. Enfin, il a insisté sur la nécessité pour les enseignants de regagner leurs lieux de service afin d'entamer la nouvelle année scolaire dès le 1er octobre 2024.

